



Tätigkeitsbericht

## Deutsche Chirurgiestiftung

Bericht über die Erfüllung der Stiftungszwecke für das Jahr 2014

# Übersicht

<b>1</b>	<b>Aktivitäten der Deutschen Chirurgiestiftung in 2014 .....</b>	<b>3</b>
1.1	Kongress „Faszination Chirurgie“.....	3
1.2	Ruth-Erwig-Innovationspreis .....	4
1.3	Fortbildungsveranstaltungen .....	4
1.4	Weitere Aktivitäten .....	4

# 1

# **Aktivitäten der Deutschen Chirurgiestiftung in 2014**

## **1.1 Kongress „Faszination Chirurgie“**

Die Deutsche Chirurgiestiftung hat am 27. September 2014 zum vierten Mal den Fachkongress „Faszination Chirurgie“ durchgeführt. Der Kongress verwirklicht den Satzungszweck der Durchführung von Veranstaltungen bildenden Charakters (vgl. Satzung § 2 Abs. 2 (a)-(b)).

Die Veranstaltung wurde erstmals als öffentliche Informationsveranstaltung für interessierte Laien konzipiert und widmete sich dem Thema Herzmedizin. Ziel war es, der Bevölkerung Schwierigkeiten und Vorgehensweisen im Bereich der Herzmedizin transparent zu machen. Neben Vorträgen zweier renommierter Herzmediziner fand im Anschluss daran eine Round Table Diskussion zum Thema „Wie ist eine optimale Behandlung langfristig für alle sicherzustellen?“ statt. Moderiert wurde die Runde, an der neben Medizinern auch Vertreter aus Politik und Gesundheitswesen teilnahmen, von der bekannten Journalistin Ursel Sieber, Koautorin des Buches „Enteignet“. Die Veranstaltung war öffentlich, der Eintritt frei.

Durch die Neukonzeption des Fachkongresses „Faszination Chirurgie“ als kostenfreie Informationsveranstaltung ist die Einnahmen- und Ausgabensituation des ideellen Bereichs im Berichtsjahr deutlich verändert. Zwar konnten auch die Ausgaben für den Kongress deutlich geringer als in den Vorjahren gehalten werden, allerdings fehlen auf der Einnahmenseite neben den Teilnehmerbeiträgen insbesondere die Sponsorenbeiträge nach AEAO zu § 64 Nr. 9. Dies führt zu einem prozentual höheren Verwaltungskostenanteil, da sich die um den Kongress entfalteten Aktivitäten in der Finanzaufstellung nur in geringem Umfang niederschlagen, sowie zu einem Defizit im Jahresergebnis. Die Deutsche Chirurgiestiftung wird sich bemühen, die Finanzen kurzfristig zu konsolidieren.

## **1.2 Ruth-Erwig-Innovationspreis**

Im Rahmen des Kongresses „Faszination Chirurgie“ wurde zum zweiten Mal der Ruth-Erwig-Innovationspreis verliehen. Ausgezeichnet wurde Herr Dr. Marco R. Kesting für seine Arbeit: „Development of a Haptic Model for Teaching in Reconstructive Surgery – The Radial Forearm Flap“. Der Preis ist mit 5.000,00 Euro dotiert.

## **1.3 Fortbildungsveranstaltungen**

Die Deutsche Chirurgiestiftung hat seit 2013 den Aufbau eines neuen Ausbildungskonzeptes für den Bereich der Visceral- und Thoraxchirurgie durch operative Ausbildung an Körperspendern begleitet. Probekurse erfolgten im Anatomischen Institut der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf und im Anatomischen Institut der Semmelweis-Universität in Ungarn. Die Deutsche Chirurgiestiftung hat in diesem Zusammenhang die MIB GmbH mit der Durchführung eines anatomisch-chirurgischen Praktikums an der Universität Semmelweis beauftragt, das vom 31.10.-03.11.2013 stattgefunden hat. Das Ausbildungskonzept wurde in 2014 vom Berufsverband Deutscher Chirurgen in das Aus- und Fortbildungsangebot übernommen.

## **1.4 Weitere Aktivitäten**

- Ausbau des Online-Repetitoriums für Studenten
- Ausbau des Blended Learning-Schülerstudiums „Neue-Wege-zur-Uni“